

Las etnias del país luchan para que sus derechos se respeten y por preservar sus tradiciones.

Según fuentes oficiales, la población indígena del país, a inicios del siglo XXI, es de 1 millón 378 mil 884, lo que quiere decir que son el 3.4% del total de la población.

En Colombia, sobre el mar Caribe y la península de La Guajira están los wayúu, considerados uno de los pueblos indígenas más numerosos de la región donde prevalecen el hambre, la sequía y la desnutrición, según Javier López, vocero de estas comunidades.

En la capital del departamento del Magdalena, Santa Marta, se reconocen cuatro grupos originarios: los kogui, Arhuacos, Wiwas y Kankuamos, representados en cerca del 50 % del total de la población.

Por su parte, Jesús Chávez, líder nativo en el departamento del Cauca, manifestó que “un día en el año dedicado a los hermanos mayores, como se les denomina a los indígenas, es suficiente para demostrarle al mundo que existen y tienen sueños y esperanzas”.

En estos resguardos, una llama acompañará los ritos donde se le pedirá a la ‘La Pachamama’ que los siga acompañado en su lucha por no desaparecer.

Los U'wa en Boyacá, Arauca y Casanare tampoco descansan en su lucha no solo por preservar su cultura sino por crear conciencia sobre el impacto petrolero en la zona.

Según la Corte Constitucional, 36 grupos indígenas están en vía de extinción, pero según Silsa Arias, tejedora de comunicaciones de la ONIC- Organización Nacional Indígena de Colombia – esta cifra podría aumentar a 80.

De igual forma, según datos de Naciones Unidas, se estima que en la actualidad existen unos 370 millones de personas de diferentes comunidades indígenas repartidos por noventa países alrededor del mundo.

<http://www.rcnradio.com/nacional/esta-es-la-situacion-de-las-comunidades-indigenas-en-colombia/>